
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

An den Vorsitzenden des Kreistages des Schwalm-Eder Kreises 
Herr Michael Kreutzmann 
Parkstraße 6 
34576 Homberg/Efze 

 
Sehr geehrter Herr Kreutzmann,                                                                                               15.8.2024
            
die Fraktion FREIE WÄHLER bittet für die Sitzung des Kreistages am 30. September 2024 um die 
Aufnahme des folgenden Antrags als Tagesordnungspunkt: 
 

Antrag: Zusätzliche Räume für die Grundschule Ziegenhain  
 
Der Kreistag Schwalm-Eder möge beschließen: 
Der Landkreis übernimmt das Grundstück des Kindergartens am Alleeplatz in Ziegenhain von der 
Stadt Schwalmstadt und erweitert nach einer umfassenden Gebäudesanierung das Angebot der 
Ziegenhainer Grundschule mit Multifunktionsräumen. 
 
Begründung: 
Das 1. Schuljahr (2024/2025) der Grundschule Ziegenhain wird - aufgrund der hohen Schülerzahlen - dreizügig 
sein. (D.h. für 4 Jahre) 
Es stehen aber nur zwei Klassenräume zur Verfügung, so dass eine Klasse in einen Kellerraum ausweichen muss. 
Zu hinterfragen ist, ob sich der Kellerraum als Klassenraum für Erstklässler eignet. 
Auch ist zu hinterfragen, welche Funktion dieser Kellerraum bisher hatte und welche Einschränkungen für die 
Schülerinnen und Schüler der Grundschule im neuen Schuljahr dadurch entstehen. 
Wenn in einer neugebauten Grundschule bereits für das nächste Schuljahr ein Klassenraum fehlt, dann stellt 
sich nun die Frage nach der generellen Raumkapazität der Grundschule Ziegenhain. 
 
Mit den neu geschaffenen Multifunktionsräumen wie z.B.: Musikraum, Werkraum, MINT-Raum (Mathematik-
Informatik-Naturwissenschaften-Technik) Förderraum zur individuellen Förderung von Schülerinnen und 
Schülern sowie einem Begegnungsraum für Schüler unterschiedlicher Jahrgänge (event. in Verbindung mit einer 
KiTa Gruppe) würden Räume im Neubau frei und die Raumnot wäre Geschichte. 
Man muss bedenken, dass ab dem Schuljahr 2026/27 ein bundesweiter Rechtsanspruch auf einen Ganztagsplatz 
für Grundschulkinder in Kraft tritt ! 
 
Weitere Erläuterungen zu diesem Tagesordnungspunkt erfolgen mündlich. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

E. Eroglu (Fraktionsvorsitzender) 

 

 


